
Assemblée générale AVAS 2022 
Jeudi 19 mai, 19h30-21h 
 
Introduction du président, Maxime Meyer, qui souhaite la bienvenue à l’assemblée et salue 
particulièrement la présence du conseiller communal Pierre-Olivier Nobs. 
 
Excusés: 
Jean Bourgknecht, Judith et Jean-Marc Ducry 
 
Le procès-verbal de l’AG 2021 est approuvé à l’unanimité. 
 

Rapport (Erwin) 
Projet d’aide aux personnes en difficulté pendant la période du Covid avec livraison de nourriture à 
domicile. Organisation de plusieurs Mercado. Pic-nic le 1er dimanche de septembre avec nouvelle 
formule en 2021 au parc du Maggenberg, pic-nic canadien. Informations via page web et possibilité 
de s’abonner à la newsletter. Lente reprise des activités après covid. Cette année, reprise de la sortie 
des aînés le 21 juin. 
 

Projets en cours (Maxime) 
Présence de REPER avec Pauline qui présente ses projets, en collaboration notamment avec l’AVAS : 
vide-grenier, sortie des aînés, prochain Mercado le 24 juin, repas collectif avec familles le jeudi 9 juin, 
suivi d’une table ronde sur la vie du quartier, camp d’été pour jeunes. 
Projet de local autogéré pour jeunes, présenté par Hamza et Ricardo. Inspiration d’autres quartiers 
ou villes qui disposent de locaux similaires. Plusieurs salles en vue, avec 1 pour l’enregistrement 
musical (ludothèque), 1 pour réunions-discussions, 1 salle de musculation, 1 salle de danse. 
C’est la montée de tensions dans différentes villes romandes à l’automne 2021 qui a débouché sur 
des soirées de réflexion tous les jeudis avec REPER pour voir comment résoudre ce type de 
problèmes. L’objectif est de mettre sur pied un local autogéré. Au début, REPER fonctionne comme 
interlocuteur de référence, puis on vise l’autogestion complète par les jeunes. Invitation à la 
population du quartier le samedi 25 juin dès 19h au centre de quartier pour présenter le projet. 
 
Frédéric présente le Mercado : 3 par année, avec le prochain le vendredi 24 juin. Flyers à disposition. 
Si des habitant-e-s souhaitent tenir un stand ou donner un coup de main, en adhérant ou non à 
l’association mercado (fr. 20.- de cotisation annuelle), ils sont les bienvenus. 
 
Vide-grenier : dimanche 19 juin, cette année déplacé au haut du parking de la Heitera, face à la 
maison paroissiale. Remerciements au Conseil communal d’y avoir installé une borne électrique sur 
place avec de bien meilleures possibilités de mettre en place des animations. Le vide-grenier est non 
professionnel, ouvert à tous, aussi aux enfants ! 
 
Maxime rappelle que toutes ces dates sont disponibles sur Internet, Facebook et dans la newsletter.  
Renaissance du journal de quartier après deux ans d’absence. Est en train d’être finalisé et sera 
distribué dans tous les ménages du quartier début juin.  
 
Comptes (Stefan) 
Stefan présente la comptabilité. Bilan : 39'112.- avec une perte de 1'223.- 
Pertes et profits : cotisations facultatives 3'015.- (remerciements aux cotisants facultatifs), pic-nic 
353.- et vide-grenier 134.-. Le Mercado a sa propre comptabilité. 



Charges : sapin de Noël 160.-, frais pic-nic 700.-, vide-grenier 1'540.-, administration et assurance 
coûts relativement élevés (2 AG en 2021, 1 virtuelle et 1 présentielle, avec 2 envois à 480 personnes).  
 
Suite à une question d’une membre de l’assemblée, le comité confirme qu’il va proposer aux 
membres de renoncer à l’envoi par courrier (e-mail seulement). 
 
Message des contrôleurs des comptes 2021 (par M. Bernard Mollard). Comptes approuvés par 
l’assemblée et décharge accordée au comité, dans les deux cas à l’unanimité. 
Remerciements aux membres ayant versé une cotisation volontaire, au caissier et aux réviseurs de 
comptes. Les réviseurs de compte pour 2022 continueront d’être Bernard Mollard et Bastyan 
Strehmel. 
Fonds MAS (Midi Accueil Schönberg) : une journée de ski pour une classe 3H, fr. 554.-. Solde : 6'974.-. 
Là aussi, les comptes sont approuvés à l’unanimité. 
 

Renouvellement du comité 
L’entrée de Denise De Matos et Nives Corrodi au comité est acceptée. Les autres membres se 
représentent et sont réélus, le tout par acclamation. 
Renouvellement du caissier : Pauline Crépin, jusqu’ici réviseur, est prête à reprendre la comptabilité 
et est élue par acclamation. 
Le comité se compose donc de : Maxime Meyer (président) Erwin Nussbaumer, Pascale Waelti, 
Pierre-Yves Huguenin, Stefan Feuerlein, Salman Sayilir, Susanne Stumpe, Gretl Oser, Christoph 
Allenspach, Amélie Ardiot, Frédéric Berset, Pauline Crépin (caissière), Nives Corrodi et Denise de 
Matos. 
 
Divers 
La parole est donnée au Conseiller communal Pierre-Olivier Nobs, pour la première fois à l’AG de 
l’association de quartier. Mentionne l’ouverture du midnight sport au Schoenberg et l’installation de 
la borne électrique. Souligne l’importance des associations de quartier pour le Conseil communal.  
Actualités : projet labo de recherche interdisciplinaire Ciné3d, entre le 7 et 10 juin (date à définir) à la 
rte de Schiffenen 2 et 5 (sorte de spectacle surprise). 
Projet de photos aériennes haute résolution avec drone : marqueurs spéciaux noir/blanc en divers 
lieux pour repères. 
Pose de nouveaux mâts d’éclairage au terrain de foot : désormais technologie LED et directionnelle, 
avec l’idée d’éclairer seulement le terrain et pas les alentours. A venir : remplacement du banc des 
joueurs et autres rénovations/améliorations. M. Mory, nouveau chef du service des sports, a eu une 
rencontre avec le FC Schoenberg. 
Réflexion du Conseil communal pour un terrain multisports avec un montant de fr. 250'000.- pour 
2023, reste à trouver l’endroit, les suggestions des habitant-e-s sont les bienvenues. Lead au service 
des sports.  
Transformation de l’arrêt de bus Chaley à la descente et installation d’une station publibike.  
Heitera : projet de corriger la géométrie de la route et de fermer un des deux accès du parking. 
Cité-Bellevue, passages dangereux pour les piétons : des discussions avec les propriétaires sont en 
cours. 
Bloquer haut de la Heitera à hauteur de l’avenue J-M Musy avec une borne escamotable : est 
toujours à l’ordre du jour (le projet est évoqué depuis de nombreuses années). 
Réflexion pour une nouvelle ligne Pédibus / sécurité de l’arrêt de bus Stadtberg, utilisé par les 
enfants comme terrain de jeu. Passage du bus prévention des TPF aux écoles du quartier. 
Renforcement du travail de rue dans le quartier. 
  



Questions de l’assemblée : 
Non-respect de la zone 30 de la rue des Vieux-Chênes. Pas de compétence de la police locale de faire 
des contrôles de police répressifs. Contacter la station de police du Schoenberg. M. Nobs va 
encourager la police cantonale à effectuer des contrôles dans ce secteur. 
 
Christoph fait remarquer que le plan de nouvelles zones 30 prévues n’est pas du tout généreux pour 
le quartier du Schoenberg. M. Nobs explique que le choix des routes à 30 s’est fait sur la base du 
dépassement des valeurs de bruit. (valeurs limites). Certains axes sont aussi de la responsabilité du 
canton et la ville n’a pas d’emprise ici. Il serait certes possible de prévoir des autres zones 30 sur la 
base d’autres critères, mais les procédures sont longues et complexes. Le Conseil communal en est 
conscient et travaille à améliorer la situation à cet égard. 
 
Question sur les contacts éventuels entre FC Schönberg et AVAS ? Christoph et Maxime confirment le 
fait que les contacts existent et sont entretenus.  
 
Voitures qui restent garées sur le chemin d’accès au Maggenberg (Athénaïs-Clément) : rappel que 
l’accès pour décharger est autorisé, mais il n’est pas question d’y stationner.  
 
Paul Stulz présente le groupe de gym des hommes de plus de 65 ans, qui a lieu le lundi soir à 20h : il 
est ouvert à tous, halle de gym de la Heitera.  
 
L’assemblée est suivie d’un verre de l’amitié. 
 
Pour le procès-verbal : Pierre-Yves Huguenin 



Bilan
au 31.12.2021

Association Vivre au Schoenberg - Fribourg
Exercice 2021

Monnaie de base CHF

Actifs

Nº Nom Solde devise Solde Base

1001 WebStamp 18.80

1010 PostFinance compte courant 39'094.18

39'112.98Total

Passifs

Nº Nom Solde devise Solde Base

2800 Capital propre 40'336.64

2990 Résultat reporté -1'223.66

39'112.98Total

L'exercice est clôturé.

Imprimé le 6 mai 2022 par Stefan Feuerlein Page nº 2



Pertes et profits
Du 01.01.2021 au 31.12.2021

Association Vivre au
Schoenberg - Fribourg
Exercice 2021

Monnaie de base CHF

Charges

NomNº Solde devise Solde Base

4042 Frais Sapin de Noël 160.20

4044 Frais d’animations diverses 44.35

4045 Frais PICNIC 691.45

4046 Frais Vide-Grenier 1'546.30

4050 Frais d’administration /
d’assurances

1'092.60

4051 Frais d’affranchissement 1'067.30

4070 Frais comptes bancaires/postaux 123.86

8000 Résultat courant -1'223.66

3'502.40Total

Produits

NomNº Solde devise Solde Base

3000 Cotisations 3'015.00

3040 Recettes PICNIC 353.00

3046 Recettes Vide-Grenier 134.40

3'502.40Total

L'exercice est clôturé.

Imprimé le 6 mai 2022 par Stefan Feuerlein Page nº 2


